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______________________________________________________________________

Landeshauptstadt Hannover -GB OB- Datum 08.01.2019

Einladung

zur gemeinsamen Sitzung des Ausschusses für Angelegenheiten des Geschäftsbereiches 
des Oberbürgermeisters und des Kulturausschusses am Donnerstag, 17. Januar 2019, 
13.30 Uhr,
Rathaus, Hodlersaal

______________________________________________________________________

Tagesordnung:

I. Ö F F E N T L I C H E R   T E I L

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

2. Bericht KunstFestSpiele Herrenhausen 2019

Schostok

Oberbürgermeister 
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Landeshauptstadt Hannover  -GB OB -  Datum 14.05.2019

PROTOKOLL

gemeinsame Sitzung des Ausschusses für Angelegenheiten des Geschäftsbereiches des 
Oberbürgermeisters
und des Kulturausschusses am Donnerstag, 17. Januar 2019, Rathaus, Hodlersaal

Beginn 13.30 Uhr
Ende 14.10 Uhr

______________________________________________________________________

Anwesend:

    (verhindert waren) 

Ausschuss für Angelegenheiten des Geschäftsbereiches des Oberbürgermeisters

Ratsherr Spiegelhauer (SPD)
Beigeordneter Hauptstein (AfD)
Ratsherr Emmelmann (CDU)
Ratsherr Engelke (FDP)
Ratsherr Dr. Gardemin (Bündnis 90/Die Grünen)
Ratsherr Gill (SPD)
Ratsherr Hellmann (CDU) AAGBOB: in Vertr. 

für Beigeordnete Seitz
KultA: in Vertr. für 
Ratsherrn Marski

Beigeordnete Kastning (SPD)
Bürgermeisterin Kramarek (Bündnis 90/Die Grünen) in Vertr. für Beigeordnete 

Dr. Markowis
Beigeordneter Machentanz (LINKE & PIRATEN)
(Beigeordnete Dr. Markowis) (Bündnis 90/Die Grünen)
Beigeordneter Seidel (CDU) KultA: in Vertr. für 

BM Scholz
(Beigeordnete Seitz) (CDU)

Grundmandat:
Ratsherr Klippert (Die FRAKTION)
(Ratsherr Wruck) (DIE HANNOVERANER)

Kulturausschuss

Ratsherr Wiechert (CDU)
(Ratsfrau Neveling) (Bündnis 90/Die Grünen)
Ratsherr Engelke (FDP)
Ratsherr Dr. Gardemin (Bündnis 90/Die Grünen)
Ratsherr Karger (AfD)
Ratsherr Markurth (SPD)
(Ratsherr Marski) (CDU)



- 2 -

(Ratsherr Nicholls) (SPD)
(Bürgermeister Scholz) (CDU)
(Ratsherr Yildirim) (LINKE & PIRATEN)
Ratsfrau Zaman (SPD)

Beratende Mitglieder:
(Frau Dr. Gafert)
(Herr Kahl)
(Herr Kahmann)
(Herr Dr. Kiaman)
(Herr Kier)
(Herr Kluck) (Bündnis 90/Die Grünen)
(Frau Stolzenwald) (SPD)
Herr Prof. Dr. Terbuyken

Grundmandat:
Ratsherr Klippert (Die FRAKTION)
(Ratsherr Wruck) (DIE HANNOVERANER)
 
Verwaltung:
Oberbürgermeister Schostok OB
Herr Metzmacher Intendant der KunstFestSpiele Herrenhausen
Stadträtin Beckedorf Sozial- und Sportdezernentin, Kulturdezernentin i.V.
Frau Amelt GB OB
Frau Göbel Dez. III
Herr Krüger OE 15.2
Frau Minthe OE 15.22
Frau Dr. Rodestock OE 15.22
Frau Prof. Schach OE 15.3
Frau Kalmus OE 15.3
Herr Sonnenberg OE 15.5
Herr Finger FB 30
Frau Dr. Schelle-Wolff FB 41
Herr Dr. Poensgen OE 41.1
Frau Hager GB OB

 Tagesordnung:

I. Ö F F E N T L I C H E R   T E I L

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung

2. Bericht KunstFestSpiele Herrenhausen 2019 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L

TOP 1.
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Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung
Ratsherr Spiegelhauer eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einberufung 
und Beschlussfähigkeit fest. Er weist auf die Regelungen zu Film- und Tonaufnahmen 
während öffentlicher Sitzungen hin. Anmerkungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. Diese 
wurde so beschlossen. 

TOP 2.
Bericht KunstFestSpiele Herrenhausen 2019
Ratsherr Spiegelhauer begrüßt Herrn Metzmacher zu diesem Tagesordnungspunkt.
Herr Oberbürgermeister Schostok leitet ein und betont, dass das Ereignis "10 Jahre 
KunstFestSpiele" besonders gefeiert werde. Es sei als besonderes Angebot für 
Bürger*innen gestaltet. 
Herr Metzmacher sagt, die Zahl 10 habe ihn bereits vor Jahren inspiriert. Es sei eine 
einmalige Chance, einen Sprung im Auftritt zu machen. Dank der politischen Unterstützung 
habe man dafür mehr Geld zur Verfügung. Herr Metzmacher stellt das 
Jubiläumsprogrammheft vor und stellt einzelne Veranstaltungen besonders vor. Dabei stellt 
er den internationalen Kontext heraus. Alle Hannoveraner*innen seien eingeladen nach 
Herrenhausen, nicht zuletzt durch freien Eintritt. Herr Metzmacher sagt, er sei dankbar für 
alle Förder*innen und hofft, die Erwartungen zu erfüllen.
Ratsherr Engelke ist begeistert von dem Programmheft und freut sich über die positive 
Entwicklung der FestSpiele. Zudem begrüßt er die Öffnung des Programms für jedermann . 
Ratsherr Engelke dankt Herrn Metzmacher für diese tolle Arbeit in der Stadt Hannover. 
Beigeordneter Dr. Gardemin stellt heraus, dass die KunstFestSpiele eine 
"cross-over-Kultur" par excellence seien. Diese positive Entwicklung und das Jubiläum 
würden dazu anspornen, noch einen Schritt weiterzudenken für die Jahre danach und 
nimmt dabei Bezug auf die Bewerbung zur Europäischen Kulturhauptstadt.
Ratsherr Klippert sagt ebenfalls, dass die Einladung an alle Menschen anlässlich des 
Geburtstages eine schöne Idee sei und bedankt sich für das Engagement.
Beigeordneter Seidel schließt sich den positiven Worten an und fragt, wo Herr 
Metzmacher die KunstFestSpiele perspektivisch in fünf bis zehn Jahren sehe und ob die 
Öffnung auf andere Orte zukünftig Auswirkungen habe auf die KunstFestSpiele 
Herrenhausen.
Herr Metzmacher führt aus, dass er dieses Jahr einen großen Sprung erreicht habe. 
Zukünftig plane er, mit großen Festivals wie der Wiener Festwoche im ständigen Austausch 
zu sein. Weiter führt er aus, dass er die KunstFestSpiele Herrenhausen als Marke verstehe, 
die aufrecht erhalten bleiben sollte, schließt jedoch Spielorte außerhalb nicht aus. 
Beigeordnete Kastning bedankt sich bei Herrn Metzmacher für den Austausch im 
Ausschuss. Sie sagt, die KunstFestSpiele Herrenhausen als Alleinstellungsmerkmal zu 
werten helfe sicher bei der Außenwirkung, auch über die Grenzen Hannovers hinaus. 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor .
Ratsherr Spiegelhauer bedankt sich für den Bericht.

AAGBOB: Es wurde berichtet.
AKultur: Es wurde berichtet.

Ratsherr Spiegelhauer schließt die gemeinsame Sitzung um 14:10 Uhr.

Schostok Hager
Oberbürgermeister Protokoll
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